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Высадка рассады в теплице

Конкурс мастеров машинного доения

Уборка урожая

Большую часть жизни 
прожила в Котласе

Мое первое знакомство с Котласом 
было в начале 60-х годов. Друзья пригла
сили в Лименду на октябрьские праздни
ки. Как проехать, написали: автобус № 1 
до фабрики-кухни. Приехала, села в ав

тобус, и на каждой остановке спрашивала: 
«Это не кормо-кухня?» Пассажиры улыба
лись, объясняли, до тех пор, пока не по
явился один из друзей, опоздавший встре
тить.

Вечером пошли на концерт в 
речное училище. Выступали одни 
курсанты. Так они пели и плясали 
-  не хуже именитых артистов! До 
сих пор помню, как пел Ларион 
Щеголихин «Жизнь моя -  любовь 
моя, с черными глазами». Реши
ла: мальчики мои вырастут -  
пусть поступают в речное.

Далее у меня была заочная 
учеба в ЛСХИ вместе с Изабел
лой Татарковой. Жили в одной 
комнате все годы. После оконча
ния разъехались, я -  в свою Во
логодчину, она -  в Котлас. Иза
белла работала заведующей кот
ласским овощным сортоучастком 
в совхозе «Родина», а я агроно
мом в Тарноге. Дома семья: муж, 
два сына, мать. Хозяйство: 0,25 га 
земли, только что построенный 
новый дом.

И вот моя котласская подруга 
предлагает приехать работать в 
Котлас -  работа более научная: 
испытание овощных культур. Ее 
же перевели в Архангельск глав
ным агрономом по семеновод
ству. Поехала смотреть, знако
миться, что за работа. От моего 
дома до Костылева примерно 60 
км по бездорожью. Было это 2 
октября 1968 г. Оделась скром
но: курточка, платок и валенки с 
галошами. Хоть и было что на
деть, да жалко запачкать, ведь 
добиралась на тракторной тележ
ке. И вот такую, не с иголочки 
одетую, ведут меня в поля сор
тоучастка. А там, сидя на ведрах, 
рабочие убирают морковь, капу
сту обрезают на корм скоту. Мет
ров за 20 до рабочих слышу, как

одна из женщин говорит: «Ой, 
бабы, это же идет агроном вмес
то Татарковых. Какие же Татарко- 
вы были замечательные, умные 
специалисты. А эта, видимо, туне
ядка или еще хуже». Это одежда 
меня подвела. Подумала, если 
перееду, то познакомимся получ
ше, характеристика изменится.

Посмотрев, прикинула, на
сколько интереснее работать с 
различными сортами овощей, кар
тофеля, и площадь всего 5 га. 
Познакомилась с директором со
вхоза Павлом Кирилловичем Лу
кьяненко. Пообещал квартиру в 
новом доме по ул. Бор. Очень 
жаль, что мало удалось с ним по
работать, в апреле 1969 года умер.

Дома с мужем все обсудили, 
решили ехать в Котлас. Новый 
1969 год встречали у бригадира 
Надежды Алексеевны Балдако- 
вой. Днем ходили смотреть на 
реку Лимендку -  в это время как 
раз строился мост. В квартиру 
вошли к 8 марта. В 1974 году мне, 
как и нескольким рабочим, дали 
квартиру в новом доме на улице 
Кузнецова, 5.

Начинается проектировка ме
ста под силикатный завод. Дирек
тор завода Н.Н. Тутов и директор 
совхоза «Родина» Анатолий Алек
сеевич Шильниковский работали 
в контакте, помогая друг другу. У 
завода -  тепло, у совхоза -  земля 
и рабочие. Сели, посчитали и по
строили в 1974 году две теплицы: 
зимнюю и летнюю. Уже в 1975 
году собирали для котлашан не
плохой урожай огурцов, помидо
ров, лука, редиса.

Весной 1974 года было силь
ное наводнение. Затопило Новую 
Ветку, Сергеево, посадки карто
феля в Антонове. Коров с Нарад- 
цево вывозили на барже.

В сортоучастке трудились за
мечательные люди, коллектив 
ежегодно получал высокие уро
жаи. Семья Слотиных -  Федор 
Александрович, Зоя Александ
ровна. Вера Александровна Сло
тина была награждена бронзовой 
медалью ВДНХ. Коллектив ГСУ 
был 13 раз участником ВДНХ.

Город строился, ежегодно 
по вводу жилья занимая одно из 
первых мест по минигородам, 
получая финансовую поддержку. 
По разным вопросам приходи
лось обращ аться в горком 
партии к Попову Владимиру Ми
хайловичу, например, по ремон
ту дороги на Вотлажму. К Рас- 
щупкину Александру Александ
ровичу из-за транспорта по вы
возке урожая. Всегда находили 
поддержку.

Сейчас город становится кра
сивым. Идет строительство до
мов в новом районе. В магазинах 
все есть. Но нет той общей оза
боченности между людьми-руко- 
водителями. И забытыми оста
лись те, кто когда-то кормил го
род продуктами сельского хозяй
ства, кто строил, кто работал в 
обслуживании населения.

Город Котлас стал моей судь
бой, и пусть тротуар по ул. 70-ле- 
тия Октября будет длиннее и 
дольше не упрется в никуда.

Мария ТРЕТЬЯКОВА.

Конкурс «100 пятерок» набирает обороты
В последнее время школьники и их 

родители активно стали направлять ска
ны дневников с отличными оценками. 
Только за прошлую неделю на участие в 
конкурсе заявились четверо школьников.

В лидерах по отличным оценкам семиклассница 
Ирина Отрыганьева. У нее уже 287 пятерок. 
Оценки у Ирины по всем предметам ровно отлич
ные, но больших успехов ученица добилась в ал
гебре -  51 и геометрии -  39 пятерок. По итогам 
двух четвертей она круглая отличница.

Еще одна участница конкурса «100 пятерок» -  
второклассница Маргарита Сухих получила 186

отличных оценок. Лидирующие места занимают ли
тература, математика и русский язык.

Ученик 8-го класса Алексей Стрекалдвский, 
судя по отличным оценкам, больше всего любит 
химию, русский язык и литературу. По итогам трех 
четвертей у него 199 пятерок.

До окончания конкурса -  31 мая -  количество пя
терок у них наверняка увеличится, но эти участники 
уже выполнили условия конкурса. А у тех, кто еще не 
набрал заветную соточку, есть время подтянуться.

Напоминаем условия конкурса. Сканы дневников 
направляйте на электронную почту 
dpredaktor@yandex.ru. Обязательно скан первой 
странички со своей фамилией и местом учебы, те
лефон для связи.
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